

*Se ha cumplido el cincuentenario de la Reforma Universitaria de Córdoba, movimiento de permanente y saludable resonancia en el mundo universitario latinoamericano. Con mayor o menor emoción, profesores y estudiantes continúan hablando y escribiendo sobre el tema con familiar interés, aun sin conocer, en algunos casos, los alcances exactos del famoso movimiento, como si una especie de magia lo remozara en forma permanente.*

*Y es que de una u otra forma, todos nos hemos entusiasmado con aquella clara lección que se extendió en viva voz múltiple por todos los rincones universitarios del continente. Con mayor intensidad en algunos países, con mayor vigor en algunos de los años de su medio siglo de vida, el movimiento contribuyó a modificar las estructuras de nuestras máximas casas de estudio y llenó de un entusiasmo casi mesiánico las esperanzas de la juventud universitaria. Aquella "hora americana" de que hablaba el manifiesto inicial, se ha venido dilatando en el tiempo y en la geografía de Latinoamérica en una forma quizás no presentida por sus protagonistas.*

*Es cierto que parte de sus postulados deben ser sobrepasados para adecuar nuestras universidades con la sociedad actual; pero también es cierto que buena parte de sus principios siguen latiendo en las disposiciones fundamentales de muchas leyes universitarias.*

*La historia reservará sitio de capital importancia al movimiento reformista de Córdoba, no sólo por haber sido en su momento grito de justa rebeldía, sino por haberse identificado en voz y símbolo en las luchas por la transformación universitaria del continente.*

*En Córdoba se remozó la tesis vital de profesores y estudiantes en la ejemplar tarea de buscar la verdad para ponerla al servicio de la sociedad; que no se hayan realizado plenamente los objetivos, no le resta importancia a la empresa de alcanzar el ideal. Por eso, cualquiera que sea el veredicto de la historia, no es aventurado señalarle una significación de extraordinarias dimensiones.*

*Nuestra revista ACTUAL se suma hoy a la conmemoración de la media centuria de vida que lleva el Movimiento Reformista de Córdoba.*

PEDRO RINCON GUTIERREZ